

IV.
15 nov -

Me pregunto si sería justo decir que nuevos vientos soplan para la República, gracias a que el pueblo ha tomado en serio la ~~re~~forma política.

El martes pasado hubo gran rebumbio dentro y fuera de la ~~ex~~ Cámara de Diputados. Trescientos diputados se enfrascaron en un debate de más de ocho horas; se gritaron y hasta se insultaron. Ciudadanos --hombres y mujeres, jóvenes y viejos-- que se arracimaban en las galerías o ponían cerco de pancartas en las afueras del recinto, mantuvieron tense su interés en el debate, y prorrumpían en aclamaciones o denuestos, según les iba en él. Lo que se estaba discutiendo era el asunto de la autonomía universitaria.

Pero no es el objeto del presente comentario referirse al tema del debate, sino al hecho de que ocurriera, así, tumultuario, desordenado a ratos, contradictorio y rodeado de la espectación popular. Esto, amigo mío, hacía muchos, muchos años que no se veía en la Cámara. Hace muchos, muchos años que la Cámara simplemente no existía para el pueblo.

Algo ha ~~pasado~~ muerto y algo nuevo ha nacido. Esto, lo nuevo, es aún extraordinariamente imperfecto. Tiene la cómica, ^{patética} a veces, debilidad --y hasta el desastrado aspecto-- de un potrillo que, acabado de nacer, hace esfuerzos para ponerse en pie y caminar. Pero en un tiempo previsible el potrillo se convertirá en un ~~animal~~ espléndido ser joven, impetuoso, quizá imprudente pero lleno de bríos; y también, en un lapso vital que desde ahora se puede anticipar --dados los prometedores inicios--, existirá, campeando por sus respetos en la padrera, la hermosa estam^{pa} de un corcel hecho y derecho.

Hay lamentables histriones en la Cámara y ^{voces} ~~cevas~~ de
falsete --de falssete intelectual y moral-- que no merecen
~~averdader~~ el mínimo ~~de~~ respeto de nadie

Pero hay también un ~~x~~ grupo --grande, por fortuna--, quizá algo
más de la cincuentena, que parece abocado a realizar una gran tarea
legislativa y de ~~x~~ promoción de la democracia. Otros muchos
diputados, quizá sin las luces necesarias o sin los arrestos
personales suficientes, están ahí queriendo al menos cumplir ~~xxx~~
decorosamente un papel ^{modesto}. En resumen, parece una Cámara ~~xxxx~~
dísypareja y sin grandes luminaarias, pero en cuyo seno bullen
gérmenes del cambio, del avance social.

Y si volteamos el rostro a otros acontecimientos,
tales como el evidente interés de grupos de opinión ~~xxx~~ para
participar en los debates sobre el derecho a la información
y sobre el ingreso o no ingreso al GATT; ~~y~~ si aceptamos
~~xxxxxxx~~ --porque así es / sería estúpido negarlo-- ~~xxxx~~
si aceptamos, repito, que es el gobierno un promotor de tales
debates, un atizador ^{en} de las polémicas y de la participación.
... bueno, entonces -- quizá haya que conocer que vientos nuevos
soplan para nuestra República.

¿Hacia dónde nos llevarán? Como dice la canción, eso no
lo sé. La nave ha partido, sin embargo. Somos un pueblo que
otras veces ha echado a perder buenas oportunidades. Pero también
somos de una estirpe que se ha rescatado a sí misma, dando
muestra de una lucidez y un valor excepcionales, ~~cuando~~

En fin, por mi parte --